

11/03/2021

Fiscal Nacional aboga por fortalecer la cooperación internacional en 14° Congreso de la ONU sobre Prevención del Delito y Justicia Penal

El Fiscal Nacional, Jorge Abbott, alentó a continuar fortaleciendo la cooperación internacional como herramienta para enfrentar el crimen y proteger a víctimas y testigos, en el marco de su discurso en el 14° Congreso de las Naciones Unidas sobre Prevención del Delito y Justicia Penal, la cumbre más grande y diversa que congrega a gobiernos de todo el mundo, representantes de la sociedad civil, instituciones académicas y especialistas en el área.



El foro se realiza cada cinco años y en esta versión, organizada en forma semipresencial en Kioto, Japón, el tema central es la "Promoción de la prevención del delito, la justicia penal y el Estado de Derecho: hacia el cumplimiento de la Agenda 2030", en directa relación con el Objetivo de Desarrollo Sostenible N° 16 de ONU, sobre sociedades justas, pacíficas e inclusivas.

En el "segmento de Alto Nivel" de la cumbre, Abbott habló en representación de la delegación nacional, presidida por el embajador de Chile en Japón, Julio Fiol, y que integran además el Ministerio de Relaciones Exteriores y el Servicio Nacional de Aduanas, entre otras instituciones.

"Esta versión del Congreso nos encuentra en un contexto especialmente complejo", sostuvo al inicio de sus palabras. En ese marco, afirmó que la crisis sanitaria impuso un "desafío inmenso" a los administradores de justicia criminal, quienes debieron enfocar sus esfuerzos en asegurar la continuidad de las labores de la Fiscalía, con especial atención "en la protección de víctimas, testigos y usuarios, evitando afectar el derecho al debido proceso y el acceso a la justicia". En esa misma línea, agregó, ha operado todo el sistema judicial chileno.

"La cooperación internacional ha sido fundamental para enfrentar los desafíos impuestos por la crisis sanitaria, pues ha permitido el intercambio de buenas prácticas y la coordinación entre las distintas autoridades. Una cooperación internacional eficaz es esencial hoy en día para las labores de persecución e investigación de delitos de todo tipo; y para lograr dicha eficacia, es crucial avanzar en la interconexión de las distintas redes y foros que existen", argumentó.

Abbott, quien además ejerce la Presidencia de la Asociación Iberoamericana de Ministerios Públicos (AIAMP), que reúne a 22 fiscalías de la región, destacó que el organismo lleva adelante acciones conjuntas con reparticiones de Naciones Unidas, como UNODC y UNESCO, y que asimismo interactúa con la Red Judicial Europea y el PC-OC del Consejo de Europa, entre otras redes.

El Fiscal Nacional de Chile cerró sus palabras calificando el congreso como "de vital importancia para el fortalecimiento de la cooperación y las relaciones entre las instituciones, con el fin último de promover la paz, el estado de derecho y la justicia entre las naciones".

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369